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В статье рассматриваются процессуальные вопросы примирения в делах по корпоративным 

спорам. Реформирование примирительных процедур должно быть нацелено на возможность их 

применения по различным категориям дел, включая корпоративные споры. Автор анализирует воз-

можность участия в примирительных процедурах тех субъектов, которые не обладают процессуаль-

ным статусом стороны по делу (корпорации по отдельным видам споров, участников корпорации 

по производным (косвенным) искам). В ряде случаев положение об участии в примирительных 

процедурах стороны процесса не находит под собой материальных предпосылок, поскольку сторона 

процесса может не являться стороной корпоративного спора (например по делам об оспаривании 

решения общего собрания участников корпорации). Также автор анализирует соотношение обязан-

ности информировать суд о предпринятых действиях, направленных на примирение, и досудебных 

уведомлениях по корпоративным спорам.
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The article discusses the procedural issues of reconciliation in cases of corporate disputes. Reform of 
conciliation procedures should be aimed at the possibility of their application in various categories of 
cases, including corporate disputes. The author analyzes the possibility of participation in conciliation 
procedures of those entities that do not have the procedural status of a party to the case (corporations 
for certain types of disputes, participants in corporations for derivative (indirect) claims). In some cases, 
the provision on partici-pation in conciliation proceedings of a party to a process does not find material 
prerequisites, since the party to the process may not be a party to a corporate dispute (for example, in 
cases of contesting a decision of a general meeting of participants in a corporation). The author also 
analyzes the correlation of the obligation to inform the court about the actions taken aimed at 
reconciliation and pre-trial notifications on corporate disputes.
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